

11月 入会記念日 おめでとうございます

11月 1日	西原芳博会員	平成19年
11月 4日	黒川友二会員	昭和57年
11月 7日	森田 納会員	平成25年
11月10日	川浦文彦会員	令和 4年
11月21日	樽井克哉会員	令和 6年
11月 2日	三島敏宏会員	平成29年
11月 7日	福田 忠会員	平成25年
11月10日	河内 理会員	令和 4年
11月12日	大地庸元会員	昭和62年
11月21日	吉光 淳会員	令和 6年

ロータリーを知りましょう会

2025年11月20日(木)例会終了後、スイスホテル花桐の間にロータリーを知りましょう会を開催させていただきました。35名の会員の皆様に出席していただき、夏元会長、久保会員、林50周年実行委員長を講師にお迎えして、ロータリークラブの歴史、意義や奉仕の精神についてお話しいただきました。夏元会長には、マナーとモラルについて教えていただき、ロータリーを知りましょう会は自戒の念で、20年前に始めたものであると教えていただきました。久保会員には、3年に一度ある規定審議委員会についてお話しいただきました。2019年職業分類がなくなり、2022年多様性(色んな人に入ってもらうため)2025年地域社会、政治問題を持ち込んではダメだとすることが決まりました。RI(117万1195人)日本人(82917人)2660地区79クラブ3468人。林50周年実行委員長には、大阪難波ロータリークラブの生い立ちについて色々話をしていただきました。1976年8月5日設立、1977年2月24日伝達式、2005年30周年谷口元会長が実行委員長、2015年40周年北田元会長が実行委員長、2025年50周年林元会長が実行委員長、2026年4月10日17時30分より式典が開催されます。

講師を務めていただいた夏元会長、久保会員、林50周年実行委員長、本当にありがとうございました。また参加していただいた会員の皆様本当にありがとうございました。
文責:森田 納



本日の卓話者

大谷美都帆 (おおたに みづほ) 氏

株式会社ヴェーラ 代表取締役

保育士として働いたのち障害福祉で18年
一個人では、障害福祉の今の現状環境を変えられなくして働くお母さんや
シングルマザー、女性の活躍する場をつくりたい思いがあり法人として会
社を設立して社会貢献やボランティアなどに特に力を入れ、シングルマ
ザーや働くお母さんと一緒に福祉の環境を変えていこうとしています。



ストレッチ担当の
井原会員

これからの予定

11月27日 (木) 例会	11月29日 (土) 地区大会
11月30日 (日) 大阪拘置所での和太鼓演奏	12月 4日 (木) 例会・年次総会・定例理事会
12月 6日 (土) 第2回プレPELS (会長エレクトラーニングセミナー) ZOOM	
12月11日 (木) 夜間例会・クリスマス家族会	12月18日 (木) 例会
12月18日 (木) 大阪難波RACクリスマス忘年会例会	
12月20日 (土) 大阪南RC年末懇親会	12月25日 (木) 休会

WEEKLY BULLETIN OSAKA NAMBA

大阪難波ロータリークラブ週報

よいことの
ために
手を取りあおう



2025-2026年度 国際ロータリー会長
フランチェスコ・アレツツオ
会長メッセージ「よいことのために手を取りあおう」
(第2660地区ガバナー 吉川 健之)

今日の卓話

11月27日 (木)
テーマ 「花と福祉と文化」
卓話者 株式会社ヴェーラ
大谷美都帆様
卓話担当者 秋田祐作会員

次回の卓話

12月 4日 (木)
テーマ 「自己紹介」「スマホを使ったAIの活用」
卓話者 城谷淳史 様
卓話担当者 千田忠司会員

ロータリー4つのテスト

言はこれに照らしてから
1. 真実かどうか
2. みんなに公平か
3. 好意と友情を深めるか
4. みんなのためになるかどうか

第19回例会 本日のプログラム

開会 (点鐘) 通算第2295回例会
・ロータリーソング 「四つのテスト」
・歌 岡本優香さん
・ピアノ 倉田栄名さん
高山理帆さん (交替制)
・来客紹介 友好委員

♪ 四つのテスト

真実かどうか
みんなに公平か
好意と友情を深めるか
みんなのためになるかどうか

会食

・会長報告 立花英司会長
・幹事報告 清水一人幹事
・委員会報告 各委員長
・出席報告 出席委員
・ニコニコ箱報告 SAA
・卓話

ニコニコ箱報告

前回の合計	¥190,000
本日までの累計	¥2,206,000 (102%達成)
11月末の予算額	¥2,160,000

閉会 (点鐘)

前回 11月20日	3週前 10月23日
会員総数 82名	出席免除を除くMUを含む
出席会員数 53名	修正出席率 75.67%
出席率 71%	

大阪難波ロータリークラブ
創立 1976年8月5日
会長:立花英司 幹事:清水一人
事務局 〒542-0076 大阪市中央区難波5-1-60
TEL 06-6632-3956 FAX 06-6632-3957

例会日時 毎週木曜日 12:30
例会場 スイスホテル南海大阪7階 芙蓉の間
会報・雑誌委員長:大塚哲平 事務局:安部亜希子
e-mail osaka-namba@poem.ocn.ne.jp

1月は「ロータリー財団月間」です

前回の記録 第18回 1月20日(木)

★来客紹介：池上友好委員

ゲストスピーカー 北井雄大様
米山奨学生 菅 新寧さん
大阪難波RAC 林 海晟様



北井雄大様 菅新寧さん 林海晟様

★会長報告：立花会長

- 先週Eテーブルのテーブル懇親会に参加させて頂きました。懇親会では、増強のあり方についての意見交換がありました。大阪難波RCはここ数年で30名程度の会員に入会して頂いていますので、増強は大事な事ですが、今後はクラブ側も、もう少し受け入れが出来る体制を作るのも必要じゃないか？などのご意見がありました。増強に苦戦しているクラブが多い中で皆様のおかげで大阪難波RCの会員数は右肩上がりで増えていますので、今後はやはり難波の歴史や、在り方などを伝えていける組織作りも今後の一つの課題だと感じました。Eテーブルの皆さんお誘い頂き有難うございました。
- 先週の土日には、みなみフェスでの社会奉仕、青少年奉仕の活動を行いました。今年は、通年どおりポリオの募金活動と初めての試みで大阪難波RACに協力をして頂きうどん、ビールの販売をさせて頂きました。この後、RACの林会長から収支報告していただきますが、うどん、ビールの販売の収益はすべてポリオ・プラス基金へ送金させて頂きます。ご協力して頂いた会員の皆様、本当にありがとうございました。そして三島社会奉仕委員長、河内青少年奉仕委員長、RACの皆さん連日本当にお疲れ様でした。
- 最後にロータリーの一言をお伝えします。奉仕活動には、感謝されることもあれば、誰にも知られず終わる事もあります。どちらも同じだけ尊いものですので、誰にも知られず終わってもそれは、それでいいのです。本日の一言は、「誰も知らないところでも、誰かを支えている。」

★幹事報告：清水幹事

- 12月4日例会終了後、年次総会を開催させていただきますので少しお残りください。その後、定例理事会を開催させていただきますので理事役員の方はご出席ください。
- 1月29日は地区大会です。会場参加の方は

名札を持ってご出席ください。オンライン参加の方は、本日入れさせていただいております地区大会のご案内に、URLまたはQRコードが掲載されていますので、読み取って下さい。注意事項も書かれていますので、ご一読ください。

- 例会場変更のお知らせです。来週1月27日は8F浪華の間で行います。

★委員会報告

◇出席率向上委員会：河井委員長

10月ホームクラブ出席率72.78%、修正出席率76.73%です。12月8日(月)大阪西RCへマークアップのお誘い。

◇青少年奉仕委員会：河内委員長

大阪難波RAC林海晟会長よりRAC例会のご案内とみなみフェスのお礼と収支報告。

◇友好委員会：赤坂委員長

クリスマス家族会について、11月27日出欠締め切りとなります。抽選会の景品ですが、サイズの大いいプレゼントは12月4日にお持ちください。

★ニコニコ箱報告：藤井副SAA

地区ロータリー財団委員会 北井雄大様：本日卓話を担当させていただきます。よろしくお願ひします。

立花英司：先週のみなみフェス沢山のポリオ募金、皆さまありがとうございました。三島委員長、河内委員長、お疲れ様でした。北井雄大様、本日卓話よろしくお願いします。

清水一人：月曜日、立花会長、川井副会長、大変勉強になりました。白野元会長お世話になりました。

千田忠司：11/15-16みなみフェスに参加頂き、ありがとうございました。

夏 明義：本日の知りましょう会、多数ご参加いただきありがとうございました。

白野陽一：SAAさん、いつも控室の飲み物のご用意ありがとうございました。

川口栄計：みなみフェス、皆様お疲れ様でした。

福田 忠：15.16日みなみフェスご参加の方、お疲れ様でした。西野さん二次会ありがとうございました。地区財団委員会より北井様ようこそお越しくださいました。本日卓話よろしくお願ひいたします。

久保幸一：みなみフェス、ありがとうございました。三島委員長、河内委員長、ありがとうございました。

とうございました。

中川静夫：みなみフェスや友好コンペ、出席できず申し訳ありませんでした。又、例会も連続欠席お詫び。

森田 納：夏元会長、久保会員、林50周年実行委員長、本日の知りましょう会宜しくお願ひいたします。

三島敏宏：みなみフェスではご参加いただきまして有難うございました。多大な募金、うどん販売等で協力いただきまして心より感謝いたします。

荒山義雄：みなみフェス、皆さまお疲れ様でした。

宮本倫明：みなみフェス、ご盛況おめでとうございます。

吉田啓介：みなみフェス、2日間お疲れ様でした。ぜんぶ乗せうどんおいしかったです。

岡野邦男：例会欠席お詫び。

川浦文彦：みなみフェスお疲れ様でした。夏元会長、本日知りましょう会よろしくお願ひいたします。

上江ひとみ：お世話になっております。みなみフェス、不参加お詫び。

田中浩弥：みなみフェス、無事無事故で終了。お疲れ様でした。ありがとうございました。

延生隆廣：例会欠席お詫び。

井原純平：みなみフェス、2日間ありがとうございました。

田邊雄一：前回欠席しましてすみません。

河 宗啓：欠席申し訳ありませんでした。

横井 彦：みなみフェス、お疲れ様でした。

西村勇二：妻の誕生日のお花、ありがとうございました。お花を頂いてから誕生日を思い出し、あわててプレゼントを買いに行きました。助かりました。

★大阪難波RACへのニコニコ箱報告

立花英司：みなみフェス、お疲れ様でした。

清水一人：みなみフェス、お疲れ様でした。西野悠君、大変助かりました、感謝。

西野文秀：大和育成園でも頑張って下さい。

三島敏宏：先日のみなみフェスではお疲れ様でした。

宮本倫明：みなみフェスでは会長はじめ、皆さまお疲れ様でした！！

田邊雄一：みなみフェス、お疲れ様でした。

累計￥148,000

★卓話 テーマ ロータリー財団月間卓話
「ロータリー財団補助金の基本」
地区ロータリー財団委員

卓話者 北井雄大様

卓話担当者 前田文恵財団委員長

本日の卓話では、地区補助金とグローバル補助

金の基本についてお話ししたいと思います。地区補助金は第2660地区がルールを決めているから地区補助金といいますが、当地区内だけでなく、日本全国どこでも、海外でも活用することが出来る補助金です。

地区補助金を活用しようとした場合に、いつでも申請できるわけではなく、毎年3月から4月の間に地区に対して地区補助金を申請することになります。各クラブからの申請に対して、一度で承認されるクラブ割合はわずか10%であり、残りの90%は何らかの不備があつて差し戻されます。これは、「財団補助金申請ハンドブック」をよく読まずに申請しているからであり、よく読んだ上で申請すれば、比較的簡単に承認されることが多いです。

申請書が承認されれば、地区補助金が8月末頃に指定口座に振り込まれますので、それから奉仕活動をスタートさせることになります。

他方、グローバル補助金は、第2660地区のお金のみを使うのではなく、イメージとしては世界中のロータリアンが寄付したお金を使って海外の開発途上地域を支援するものです。また、その地域を持続的に支援する必要があります。よく「魚を与えるのではなく、魚の釣り方を教える」と言われるのはそのためです。

地区補助金とグローバル補助金を比較しますと、活動の規模では、地区補助金は小規模で、グローバル補助金は大規模といえます。活動の期間においては、地区補助金は短期間、グローバル補助金は長期間であることが多いです。補助金を申請する期間では、地区補助金は次年度分を毎年3月から4月にかけて申請する必要があります。補助金の使用条件では、地区補助金は特に制約が無いのに対して、グローバル補助金は7重点分野に該当する必要があります。地区補助金は実施国にロータリーが存在している必要はありませんが、グローバル補助金は実施国にロータリーが存在している必要があります。また、プロジェクト予算の面では、地区補助金はプロジェクト総額が40万円以上であるのに対して、グローバル補助金は3万ドル以上となっており、比較的大規模であることがわかります。

従いまして、グローバル補助金は7重点分野に該当し、実施国にロータリーが存在し、プロジェクト総額は3万ドル以上である場合に初めて検討することが可能で、それ以外は地区補助金を検討する必要があります。

